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Дорогие ТюмеНцы!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
В этот день мы чествуем всех, кто отстаивает интересы 

нашей Родины, вносит свой вклад в укрепление её могу-
щества, в создание сильного, свободного и независимого 
государства. 

Российские воины – пример мужества, отваги и стой-
кости для подрастающего поколения. Вы вселяете в нас 
спокойствие и уверенность в завтрашнем дне, веру в 
светлое и надёжное будущее, которое мы создаём все 
вместе. Готовность доблестно трудиться во имя нашей 
страны – мощная опора для развития, стабильности в 
экономике и социальной сфере.

Мы гордимся героическими подвигами наших отцов 
и дедов, которые с честью и достоинством сражались 
за мирное небо над головой, бесстрашно шли к победе. 
Эту память мы пронесём через годы, передадим нашим 
детям и внукам. 

Желаю всем  крепкого здоровья, счастья, благополучия 
и успехов в службе на благо Отчизны! Мира и добра вам 
и вашим семьям!

Владимир ЯКУШеВ, 
губернатор Тюменской области. 

***
УВажаемые УПороВцы! 

Примите искренние поздравления с Днём защитника 
Отечества! 

В этот день мы чествуем всех мужчин, кто беззаветно 
предан своей стране, кто защищает безопасность госу-
дарства и общества. Любой россиянин, находится ли он 
на боевом посту или занимается мирным делом, – прежде 
всего, защитник своей Родины и своим трудом вносит 
вклад в приумножение богатства и славы великой России.

Отдельные слова благодарности хочу сказать вете-
ранам Великой Отечественной войны и локальных 
конфликтов. Низкий вам поклон за доблестную службу 
Родине в самые трудные периоды её истории. Упоровцы 
по праву гордятся вашими героическими подвигами. 

23 февраля поистине стал общенародным праздником, 
днём всех сильных, самоотверженных и твёрдых духом 
людей. В России практически каждая семья связана с 
армией. Через службу в Вооружённых Силах прошли 
тысячи наших земляков, и для большинства из них это 
стало настоящей школой жизни. Именно в армии и на 
флоте молодые люди учатся собранности, целеустрем-
лённости, умению «держать удар» и в дальнейшем эти 
навыки с успехом применяются в гражданской жизни. 
Вы отдаёте все свои силы, энергию, знания и мудрость 
на развитие и повышение благосостояния родной земли.

Дорогие земляки! В этот замечательный день от души 
желаю счастья, согласия и благополучия каждой семье. 
Здоровья и долголетия ветеранам, успешной службы 
солдатам и офицерам. Пусть этот праздник отважных и 
мужественных людей всегда будет мирным и радостным!

Леонид СаУКоВ, глава района.

Накануне Дня защит-
ника отечества мы по-
беседовали с известными 
мужчинами нашего рай-
она, бывшими ракетчи-
ками, призванными на 
службу в один и тот же 
день далекого 1971 года: 
Николаем Васильевичем 
магнеевым (бывшим 
главой Суерского посе-
ления) и Владимиром 
Сергеевичем румянце-
вым (бывшим директо-
ром аНо «ииц «Знамя 
правды»). говорили о 
том, как им служилось, 
что запомнилось… 

румянцев: Вторую по-
ловину двадцатого века 
можно смело назвать «ра-
кетной эрой». Человече-
ство знало ракеты со вре-
мён древнего Китая, но 
только в середине прошло-
го века развитие техноло-
гий позволило начать их 
эффективное применение: 
доставлять космонавтов 
на орбиту, выводить спут-
ники в космос. Но более 
широкое применение дан-
ные технологии нашли в 
военном деле, их появле-
ние полностью изменило 
тактику ведения войны как 
на суше, так и в воздухе, и 
на море.

магнееев: Я и Влади-
мир Румянцев призыва-
лись в один день, про-
ходили службу в одной 
гвардейской военной части 
под городом Омском. Мы 
защищали рубежи Совет-
ского Союза в начале 70-х 
годов в самых престижных 
по значимости ракетных 

Служили два товарища

войсках стратегического 
назначения. По мощи ядер-
ного оружия сравниться с 
ним не может ни один род 
войск в мире. Сегодня, по 
прошествии многих лет, 
можно немного рассказать, 
что довелось увидеть в 
армейских буднях, в чём 
принять участие.

румянцев: Мы были 
связаны подпиской о не-
разглашении го судар -
ственной тайны в течение 
20 лет! 

магнеев: Первое, с чем 
сталкиваешься на службе, 
– строгая дисциплина. Всё 
делается по установлен-
ному распорядку. Второе 
– очень большие нагрузки 
в первые месяцы служ-
бы: ежедневный кросс 
три километра, изнури-
тельная строевая подго-
товка, порой до мозолей, 
физическая подготовка с 
обязательным комплек-
сом упражнений, ночная 
охрана объектов в любое 
время года и любую погоду 
с оружием в руках. Через 
пару месяцев всё приходит 
в норму и служить стано-
вится легче. 

румянцев :  В звании 
старшины проходил служ-
бу в военно-медицинской 
части ракетного полка.  
По приказу командира 
дежурил на командном 
пункте, специально-обо-
рудованном и хорошо за-
щищённом подземном 
сооружении, чем-то по-
хожем на городское метро, 
но без художественных из-
лишеств. Здесь размеща-
лись смены боевых групп. 

Во время подтверждения 
боевой готовности каж-
дому отводилось строго 
определённое время для 
исполнения приказа. Не 
раз лично убедился, как 
слаженно работают в ко-
манде ровесники-одно-
полчане под руководством 
высокообразованных офи-
церов. Система страховки 
и дублирования была без-
упречно отлажена. Ма-
лейшее промедление в 
исполнении приказа, а всё 
фиксируется с точностью 
до секунды, и ты отстра-
нён от несения службы 
на боевом посту. Место 
займёт другой более рас-
торопный солдат, сержант 
или офицер, иначе нельзя! 
Все понимали, служим 
для того, чтобы никому 
в голову не пришло на-
пасть на Советский Со-
юз. Ведь стратегические 
ядерные силы, это оружие 
сдерживания –  грозное 
предупреждение любому 
агрессору.

магнеев: За время двух-
годичной службы прихо-
дилось готовить ракетное 
топливо, проводить тех-
ническое обслуживание 
частей боевых ракет. Уда-
лось побывать на главном 
пункте размещения ракет 
шахтного базирования. 
Удивило то, что на такой 
большой глубине шахта 
выглядела как дворец, всё 
выложено кафелем, ярко 
освещено. Обслуживаю-
щий персонал в специаль-
ной униформе. В 1972 году 
в составе спасательной 
группы наблюдал запуск 

ракеты с расстояния не 
более одного километра. 
Зрелище и ощущения не-
передаваемые: сначала 
услышали глухой звук, 
казалось, что дрожит воз-
дух, затем раздался свист 
и показались клубы дыма 
на месте старта. Вышла 
ракета, постояв мгновение, 
она стремительно стала 
набирать высоту, оставляя 
за собой шлейф дыма. Со 
слов офицеров узнали, что 
ракета поразила условную 
цель в районе полуострова 
Камчатский, а это от места 
старта более 5 тысяч ки-
лометров. Сегодня наши 
ракеты способны поражать 
цель на расстоянии свыше 
10 тысяч километров!

румянцев: Честно ска-
жу, что служба в армии «и 
опасна, и трудна», случа-
ются и трагедии. В один 
день с нами на службу 
был призван наш товарищ 
Сергей Кенин, который 
впоследствии трагически 
погиб при исполнении во-
инского долга. Проверяя 
систему малозаметных 
препятствий, он прибли-
зился к ограждению, на-
ходящемуся под высоким 
напряжением и получил 
смертельный удар разря-
дом электрического тока.  

магнеев: У ракетчиков 
нет шумных праздников как 
у воинов ВДВ или ВМФ. 

румянцев: И художе-
ственные фильмы снима-
ются про десантников, мо-
ряков или пограничников. 
А служба в стратегических 
ракетных войсках всегда 
была под завесой тайны, 
нам не были положены 
даже увольнительные в 
город.

магнеев: Правильно 
говорят, что, не побы-
вав в армии, не станешь 
настоящим мужчиной. 
Там закаляется характер, 
вырабатываются навыки 
коллективного труда, вза-
имовыручка, умение раз-
бираться в политической 
ситуации.

румянцев: День защит-
ника Отечества – празд-
ник, в первую очередь, тех, 
кто стоит на страже без-
опасности нашей Родины, 
кто посвятил свою жизнь 
защите её национальных 
интересов от внутренних 
и внешних угроз. Поздрав-
ляем всех, кто служил или 
служит в Вооружённых 
силах нашей страны с этой 
датой!

мила ШаБаНоВа 
(фото из архива Вла-

димира рУмЯНцеВа).

Николай Васильевич Магнеев (слева) и Владимир Сергеевич Румянцев.
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Патриотическое воспитаниеЮбилей

Родился юбиляр в Вол-
гоградской области Ка-
мышинского района в 
деревне Грязнухе. Из се-
ми детей Давыд был по 
счёту четвёртым ребён-
ком. Семья жила личным 
подсобным хозяйством, за 
которым ухаживала мать 
Амалия Карловна. Отец, 
Богдан Фёдорович, был 
хорошим работником по 
строительству. 

В Упоровский район в 
д. Нерпу Гоппы из Волго-
градской области попали в 
принудительном порядке 
во время депортации.

Когда началась война, 
Давыд находился в армии. 
В то время тяжело было 
немцам, которые жили в 
Советском Союзе. Сначала 
юношу отпустили домой, а 
потом направили в трудар-
мию в Челябинскую об-
ласть, позднее в Караганду 
в Казахстан. 

Юбиляр вспоминает: 
«Сколько построил, срубил 
там домов вот этими рука-
ми, даже и не сосчитать!». 

После войны молодой 
человек стал жить с На-
деждой Михайловой. Свой 
брак они  зарегистрировали 
в 1949 году. В Упорово се-
мья переехала в 61-м. 

Давыд Богданович и На-
дежда Евдокимовна про-
жили вместе 55 лет, вырас-
тили шестерых детей. 

Юбиляр с теплотой вспо-
минает прежние годы. Но 
осталась в его душе гор-
чинка от того, что не смог-

28 февраля исполняется 95 лет участнику трудо-
вого фронта, ветерану труда, реабилитированному 
Д. Б. Гоппу.

Уважаемый Давыд Богданович!
Примите самые горячие поздравления с юбилеем. Вы 

прожили долгую, удивительную жизнь, порой полную 
трагизма. Нельзя из памяти вычеркнуть депортацию 
целого народа с Поволжья. Но и Сибирь стала для вас 
второй малой родиной: здесь вы работали на благо 
Упоровского района, здесь ваш дом, здесь ваши дети…

Желаю вам крепкого здоровья, мира, добра. Пусть 
каждый день приносит только радостные мгновения, и 
родные окружают вас постоянной заботой.

Леонид САУКОВ, глава района.  

Долгожителю Упорово – 95!

ли сохранить совхозный 
сад в райцентре. А ведь там 
были и вишня, и смороди-
на, и яблони. Ухаживала 
за садом и работала учёт-
чицей его жена. Собирать 
ягоды помогали ребятиш-
ки. Хорошо было…   

Когда пенсионер овдо-
вел, главными его помощ-
никами в домашних делах 
стали его дети. К сожале-
нию, нет уже и сына Вла-
димира. В Упорово живёт 
брат Яков, в Воронеже 
– сестра Лидия.

Давыд Богданович очень 
богатый дедушка, у него 
17 внуков, 28 правнуков и 
5 праправнуков. Вот уже 
несколько лет 28 февраля 
вся большая семья пенси-
онера собирается в родном 
доме, чтобы поздравить 
его с очередным днём рож-
дения.    

Ирина КОРМИНА, 
заведующий 

ОСО на дому.

19 февраля Всероссий-
ский день молодого из-
бирателя. Каждая шко-
ла проводит свои меро-
приятия. Вот и наша, 
Суерская, не осталась в 
стороне. В рамках этого 
дня на 17 февраля были 
назначены выборы пре-
зидента школы. 

В течение февраля про-
ходила большая подго-
товительная работа: на 
должность выдвинулись 
три кандидата: Евгений 
Дивинский (8 класс), Ан-
на Маслова (10 класс) и 
Алина Брант (9 класс). Во 
время предвыборной кам-
пании друзья, единомыш-
ленники и одноклассники 
кандидатов помогали им 
не только с агитацией, но 
и составляли программы 
потенциальных президен-
тов школы. Обсуждения 
развернувшейся поли-
тической игры шли и в 
классах, и в коридорах, и 
в учительской. По резуль-
татам социологического 
опроса 90 процентов стар-
шеклассников волнует 
будущее школы, страны. 

Как мы выбирали президента
Как живёшь, молодёжь?

Ребята считают, что голо-
сование – долг каждого. 
Участие в выборах – это 
проявление социальной 
ответственности, полити-
ческой и правовой культу-
ры каждого гражданина.

В назначенный день 
кандидаты выступили 
перед избирателями со 
своими программами. И 
заявленные ими убежде-
ния многим пришлись по 
душе. 

Так, Анна Маслова обе-
щала «прилагать все уси-
лия для развития спортив-
ных и творческих инте-
ресов учащихся. Создать 
«Ящик просьб и пожела-
ний». Пытаться сделать 
школьные будни более 
интересными и весёлыми. 
Подготовить программу 
помощи по исправлению 
и улучшению успеваемо-
сти».

Алина Брант видит глав-
ные задачи в том, «чтобы 
в школе царили порядок, 
взаимоуважение. Чтобы в 
ней было безопасно и ком-
фортно всем участникам 
образовательного процес-
са. Чтобы всех учащихся 

объединяла общая идея, 
сотрудничество, взаимо-
выручка, взаимоуваже-
ние». Девушка заверила: 
«У меня есть инициатив-
ная, энергичная команда 
единомышленников, с ко-

торой я добьюсь выполне-
ния этой программы, и вы 
заметите это в ближайшее 
время».

Евгений Дивинский так-
же выдвинул свою точку 
зрения: «Мы должны по-

нять, что нельзя делиться 
на «своих» и «чужих». 
Мы все – учащиеся одной 
школы, а это значит, что 
мы обязаны беречь наш 
общий дом, заботиться 
о нём, стараться сделать 
его лучше и красивее. 
Когда мы станем единой 
семьёй, нам будет проще 
решать проблемы, с ко-
торыми сложно бороться 
поодиночке». 

На мероприятии при-
сутствовали многочис-
ленные гости: глава Су-
ерского сельского поселе-
ния Л. В. Гольцман, пред-
седатель местной думы Н. 
И. Коновалова, депутат 
Л. П. Дубровина и член 
Суерской участковой из-
бирательной комиссии Т. 
А. Плотникова, а также 
педагоги и родители. От 
гостей школьники полу-
чили не только инструк-
таж по участию в про-
цедуре голосования, но и 
напутственные слова. 

Голосование было про-
ведено в строгом соот-
ветствии с законом о вы-
борах. Как и в большой 
политике, оно было тай-

ным, а его итоги подво-
дила Суерская участковая 
избирательная комиссия, 
в состав которой входи-
ли действующие члены 
УИК. Свои голоса отдали 
учащиеся старше 14 лет, 
имеющие паспорта, учи-
теля, работники школы, 
родители. 

В результате Анна Мас-
лова получила 17 про-
центов голо сов,  Али -
на Брант – 30, Евгений 
Дивинский – 53. Таким 
образом, победителем 
выборов стал самый мо-
лодой кандидат.  Евге-
ний Дивинский будет 
не только президентом 
школы, но и руководи-
телем детской школьной 
организации «Галакти-
ка». Мы поздравляем его 
с назначением, желаем 
непременно оправдать 
доверие своих избира-
телей, поддержки актив-
ной и работоспособной 
команды, а также новых 
поисков, сил, терпения!

Людмила 
ШеСтАКОВА, 

учитель 
Суерской школы.

Илья ЛИПУХИН 
(фото Сергея НОВИ-

КОВА).

В селе Ингалинском 
подвели итоги месяца 
военно-патриотического 
воспитания. С начала 
февраля жители этого 
сельского поселения ста-
ли участниками цело-
го ряда мероприятий и 
акций, направленных 
на развитие патриотиче-
ского духа.  

К этой теме на террито-
рии поселения подошли с 
ответственностью и зна-
нием дела. Был составлен 
свой собственный план по 
проведению тематических 
мероприятий и акций. Кро-
ме этого, ингалинцы при-
няли активное участие в 
реализации районных и об-
ластных инициатив. К при-
меру, школьники собрали 
посылки к 23 февраля для 
своих земляков, проходящих 
службу в рядах вооружён-
ных сил России. В рамках 
областной акции «Диалог 
поколений» они сообща с 
местным советом ветеранов 
и администрацией сельского 
поселения составили за-
веты для военнослужащих. 
В них они призвали солдат 
быть честными, добрыми, 
справедливыми и преданно 
любить и защищать свою 
Родину. 

Кульминацией месячника 
стал конкурс «Моя семья – 

Моя семья – моё Отечество

моё Отечество», в котором 
участвовали около двух сотен 
человек. Это ученики Инга-
линской школы, а также дет-
садовцы. В своём выступле-
нии глава поселения Татьяна 
Миних отметила, что человек 
учится любить и защищать 
Родину с самого раннего дет-
ства: «Отечество начинается 
в семье: с сильных папиных 
рук, с ласковых - маминых, 
а дальше - первые утренни-
ки в детском саду и первые 
уроки мужества». Ингалин-
ское мероприятие прово-
дится уже второй год, и оно 
успело стать традиционным. 
Главные цели: раскрытие 
творческого потенциала у 
местных жителей, формиро-
вание чувства патриотизма у 
молодёжи и повышение ста-

туса отца, путём укрепления 
связи поколений. 

Победителей определи-
ли в четырёх номинациях: 
«Солдаты моей семьи» - по-
здравление-презентация в 
виде слайдов, музыкальное 
поздравление «Спешим по-
здравить пап!», литератур-
но-музыкальная композиция 
«Семья поздравляет солдата» 
и фото-коллаж «Армейский 
магазин» (выставка фотогра-
фий и рисунков с поздравле-
ниями). Бесспорными лиде-
рами конкурса стали ребята 
из  танцевального коллектива 
юношей «Ритмы жизни», 
исполнившие солдатский 
танец. Зрители принимали их 
лучше всех, они же и заняли 
первое место в своей номина-
ции. Ранее эти ребята вошли 
в число лучших ансамблей в 
ходе проведения отборочно-
го тура районного конкурса 
«Люблю моё Отечество». 

Праздничное мероприятие, 
посвящённое Дню защитника 
Отечества, в этот раз полу-
чилось особенным. Ведь в 
самом его начале на сцену 
поднялись кадеты местного 
класса добровольной подго-
товки к воинской службе для 
того, чтобы произнести клят-
ву и официально войти в чис-
ло курсантов центра реализа-
ции молодёжных программ. 
Эта традиция зародилась 
в Упоровском районе в год 

празднования 70-летия По-
беды в ВОВ. Всего в центре 
по различным программам 
занимается 770 детей. Из них 
220 с честью носят почётное 
звание курсантов довоен-
ной подготовки. Теперь в их 
число входят и ингалинские 
патриоты.

Ещё осенью эти ребята 
только начали постигать азы 
ратного дела, а уже сегодня 
уверенно маршируют в ногу. 
За полгода они прошли на-
чальный курс тактической, 
огневой, физической и даже 
медицинской подготовки. 

Для того чтобы стать отлич-
ным солдатом, недостаточно 
иметь только боевую под-
готовку. Большое внимание 
на занятиях уделяется изуче-
нию биографии знаменитых 
полководцев нашей страны и 
интересных фактов из исто-
рии их великих побед.

Несмотря на свой юный 
возраст, от 13 до 17 лет, ребята 
из группы «ЮНАРЫ» очень 
серьёзно относятся к этой 
подготовке. Ещё три месяца 
в этом году ребята посвятят 
активным занятиям по из-
учению военного дела в своём 
классе, а летом применят их 
на практике в палаточном 
лагере «Патриот», где прой-
дёт специальная смена для 
курсантов со всего района и 
других территорий Тюмен-
ской области. 

«ЮНАРЫ» произносят торжественную клятву курсантов.

Танцевальный коллектив «Ритмы жизни».

Кандидаты на пост президента школы Анна 
Маслова (слева), Евгений Дивинский и Алина Брант.
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В минувшие выход-
ные в Масалях состоялся 
краеведческий поход на 
лыжах к памятнику жерт-
вам мятежа 1921 года в 
«6-ю клетку».

Субботний день 18 февра-
ля выдался солнечным, да-
же, можно сказать, тёплым. 
С утра небольшой ветерок 
напоминал о зиме, но его 
не замечал никто из тех, кто 
спешил в Масальскую школу 
со всех отделений Видонов-
ского сельского поселения. 
А собирались здесь дети и 
взрослые для того, чтобы 
вспомнить другой февраль 
– холодный, суровый, собы-
тия которого происходили 
на нашей территории почти 
100 лет назад.

В фойе школы нас встре-
тили глава поселения, ини-
циатор и организатор ме-
роприятия  Л. Е. Тумашова 
и основатель школьного 
краеведческого музея  А. В. 
Бирюкова. Перед тем, как 
отправиться к намеченной 
цели, участники похода 
вместе с Альвиной Васи-
льевной совершили не-
большой экскурс в историю 
и вспомнили события далё-
кого февраля 1921 года.

Альвина Васильевна зна-
ет об истории Масалей, 
кажется, всё. Она очень 
интересно и доступно рас-
сказала нам о кулацком 
мятеже или, как называют 
его сейчас, крестьянском 
восстании, продемонстри-
ровала фотографии и за-
читала воспоминания оче-
видцев того времени. 

20 июня 1920 года Со-
внарком принял поста-
новление «Об изъятии из-
лишков хлеба в Сибири», по 
которому крестьяне обяза-
ны были сдать все излишки 
хлеба прошлых лет и одно-
временно нового урожая, 
а также: мясо, масло, яйцо, 
картофель, овощи, кожу, 
шерсть, табак, рога, копыта 
и многое другое. Кроме 
того, всё трудовое населе-
ние с 18 до 50 лет должно 
было исполнять различные 
повинности: рубить и вы-
возить лес, поставлять под-
воды и т. д. За уклонение 
предусматривались строгие 
меры наказания вплоть до 
ареста и отправки на при-
нудительные работы. Ви-

Ежегодно в Коркин-
ской школе проводится 
месячник военно-па-
триотического воспита-
ния, посвящённый Дню 
защитника Отечества, 
ориентированный на 
учащихся 1–11 классов 
и призванный форми-
ровать эмоционально-
волевые качества граж-
данина – патриота Рос-
сии, повышать уровень 
физической подготовки 
подростков и юношей, 
воспитывать стремление 
к сохранению и преумно-
жению военного, истори-
ческого и культурного 
наследия. 

В жизни всегда есть место подвигу… В последние де-
сятилетия в мире увеличилось количество чрезвычайных 
ситуаций техногенного и природного характера, терро-
ристических актов, жертвами которых становятся люди, 
а объектами разрушений, взрывов и пожаров – жилые 
дома, школы и больницы. Примером могут послужить 
теракты в Будённовске, Беслане, Норд-Осте, где  всякий 
раз находились самоотверженные люди, которые, рискуя 
своими жизнями, спешили на помощь, часто совершая 
героические поступки.

В нашем государстве есть организации, которые по-
ставили для себя цель – найти этих мужественных и 
отважных людей, среди которых есть и дети, и молодые 
люди в возрасте до 23 лет, чтобы поблагодарить их и 
выразить признательность за неравнодушие и активную 
жизненную позицию.

Одна из них – «Горячее сердце». Эта организация – 
пример преодоления мужественных и трудных ситуаций, 
пример социально значимых волонтёрских и доброволь-
ческих инициатив и проектов. 

Именно о таких людях говорили на торжественной 
линейке и классных часах 17 февраля в Пятковской 
школе. Ученики узнали имена героев, которым вручили 
нагрудный значок «Горячее сердце» и внесли в одно-
имённую Почётную книгу. Были среди них и те, кто 
получил звание посмертно. 

Мы считаем, что такие мероприятия нужно прово-
дить в школах для того, чтобы на примерах отважных 
сверстников ребята учились быть добрыми, сильными, 
стойкими,  достойными гражданами страны. И мы верим, 
что в нашей школе есть ученики, которые в трудную 
минуту обязательно придут на помощь. 

После уроков мужества учитель физкультуры Екатери-
на Ильиных организовала и провела военизированную 
эстафету, и ребята доказали, что есть среди них стойкие, 
смелые, ловкие. 

Совет старшеклассников 
и организатор Пятковской школы.

Поэтому в Скородумской начальной школе встречи 
с участниками боевых сражений, тружениками тыла, 
ветеранами труда – традиция. Ребята дорожат обще-
нием с людьми старшего поколения. 

15 февраля в День памяти воинов-интернационалистов 
гостем школы стал Николай Золотухин. Он участник 
боевых действий в республике Афганистан. Детям было 
интересно узнать о тяжёлом быте советских солдат, о 
сражениях и походах в разведку. Каждому показались 
значимыми слова земляка о солдатской дружбе и взаи-
мовыручке, памяти о погибших боевых товарищах.

Ребята посмотрели документальный фильм о выводе 
советских войск из Афгана.

Соб. инф.

Ставить интересы Родины выше своих
В рамках месячника со-

стоялась встреча учащихся 
9–11 классов  с выпускником 
нашей школы Захаром Тур-
наевым, который является 
курсантом ТВВИКУ. Он по-
ведал о жизни в училище, 
показал фильм и ответил на 
вопросы ребят. На один из 
них «Что значит быть па-
триотом?» Захар ответил: 
«Это значит – испытывать 
любовь к своей Родине и 
ставить её интересы выше 
своих собственных, это 
желание сделать всё воз-
можное, чтобы сохранить 
её саму, народ и культуру, 
защищать её границы». 

С 2 по 13 февраля в шко-

Урок мужества в школе

Стерев прошлое, 
мы стираем будущее

Задача ныне живущих - помнить свою историю

новные в срыве развёрстки 
карались конфискацией 
имущества и заключением 
в концентрационные лагеря 
как изменники делу рево-
люции. Крестьяне были не-
довольны продразвёрсткой. 
Такая хлебная политика 
молодой власти, неправо-
мочные действия продо-
трядов, подстрекательство 
контрреволюции стали при-

Это выступление произ-
вело большое впечатление 
на участников мероприя-
тия, в составе которого бы-
ли, в основном, учащиеся 
5 – 11 классов. Теперь все 
ясно представляли цель 
своего похода, знали, куда 
идут и зачем. Понимание 
своей миссии придавало 
нам сил и уверенности в 
том, что мы осилим весь 

капли усталости. Дальше 
путь лежал по лесу. хотя 
дорога накануне была про-
торена снегоходами, лыжи 
и палки то и дело провали-
вались в глубокий снег, что 
очень осложняло движение. 
Но, несмотря на это, почти 
все участники к полудню 
достигли своей цели.

Появившаяся небольшая 
усталость не помешала 
нам привести в порядок 
памятник, расчистить снег, 
убрать валежник. Участни-
ки похода возложили венок, 
почтили память погибших 
минутой молчания. Немно-
го отдохнув у разведённого 
костра, подкрепившись 
бутербродами с горячим 
чаем, мы отправились в 
обратный путь.

Уставшие, но довольные 
собой, с чувством выпол-
ненного долга возвраща-
лись мы домой. Каждый 
думал о своём. У кого-то 
возникло желание  изу-
чить подробнее материалы 
школьного музея, кто-то 
задумался о родословной, 
а кто-то испытал свои силы 
и поверил в себя. Ясно было 
одно – равнодушным это 
мероприятие не оставило 
никого. 

Светлана 
КРАСНОЯРОВА.

ле проходила акция «Тепло 
родного дома», в которой 
приняли участие учени-
ческий и педагогический 
коллективы. Её основная 
цель – моральная под-
держка ребят, проходящих 
военную службу в армии, 
повышение престижа во-
енной службы, подготовка 
молодёжи к выполнению 
своего гражданского дол-
га. В ходе акции были 
проведены сбор и распро-
странение информации о 
земляках, находящихся в 
Российской армии. Ребята 
написали письма солда-
там. В них они рассказали 
о том, что происходит в 
родном селе, какие меро-
приятия проводятся в шко-
ле, а также пожелали им 
успешной службы, быть 
отличниками физической 
и боевой подготовки. В 
настоящее время срочную 
службу проходят наши 
земляки Иван Переладов, 
Дмитрий Рудаков и Вита-
лий Коркин. 

17 февраля состоялась 
военно-спортивная игра 
«Зарница».  Командам 
предстояло показать свои 
знания и умения на девя-
ти разных этапах игры. 
Переноска раненого, ока-

зание первой медицин-
ской помощи, стрельба в 
цель, викторина на воен-
ную тематику – и это да-
леко не полный перечень 
заданий. На каждом этапе 
команды зарабатывали 
баллы. Игра проходила 
очень дружно и органи-
зованно. Все участники 
понимали, что сегодня 
действительно – один 
за всех, и все за одного. 
С огромным нетерпени-
ем они ожидали самого 
ответственного момен-
та – подведения итогов 
соревнований. Судьям 
пришлось в этот день не-
легко: ребята настолько 
хорошо выступали, что 
определить лучших было 
очень трудно. Но итоги 
были подведены. Победи-
телями стали три коман-
ды из разных возрастных 
групп.  Все участники 
получили грамоты, а три-
умфаторы ещё и сладкие 
призы. Несомненно, в 
ходе подобных игр уча-
щиеся приобретают прак-
тические навыки началь-
ной военной подготовки 
и медицины, спортивные 
умения и навыки. 

Педагоги-организаторы 
Коркинской школы.

Как бы ни трактовали это событие историки, 
какое бы ни было отношение к этому у политиков, 
– человек должен всегда оставаться человеком. 
Задача ныне живущих – знать и помнить  свою 
историю, извлекать уроки и не допускать подоб-
ных ошибок. Когда забывается старая война, на-
чинается новая     - считает Альвина Васильевна.

чиной кулацко-эсеровского 
восстания 1921 года.

Самая массовая и ужас-
ная расправа произошла 
примерно в 9 километрах 
от Масалей. Здесь одну из 
партий, которую гнали на 
Пятково, расстреливали, 
кололи штыками, рубили 
шашками, а потом сбра-
сывали в колодцы. Позд-
нее из них извлекли более 
50 изувеченных трупов. В 
1972 году силами учащих-
ся Масальской школы на 
этом месте был построен 
памятник.

путь, а это приблизительно 
10 километров в одну сто-
рону. Тем не менее каждый 
участник перед выходом 
прошёл медицинский ос-
мотр фельдшером ФАПа, и, 
получив допуск, группа из 
30 человек дружно отпра-
вилась в путь. Сопровождал 
её начальник 143 пожарно-
спасательной части, пред-
седатель совета молодёжи 
Упоровского района Вано 
Апциаури. Первую часть 
пути по гладкой дороге, в 
основном, под гору преодо-
лели быстро, весело и без 

 Школьники из волонтёрского отряда «Юный па-
триот» Суерской средней школы почтили память по-
гибших во время крестьянского восстания 1921 года. 

Вот уже прошло 96 лет с тех пор, как стали истори-
ей годы гражданской войны. Нашу малую родину не 
обошли стороной эти события. Начавшись в конце ян-
варя 1921 года в северо-восточном районе Ишимского 
уезда, восстание в короткий срок охватило большинство 
волостей Ишимского, Ялуторовского, Тобольского, Тю-
менского, Берёзовского и Сургутского уездов Тюменской 
губернии.

В Упорово крестьянский бунт начался в ночь с 8 на 9 
февраля. Елизавету Ананьевну Парфёнову – заведую-
щую первым в Ялуторовском уезде детским приютом 
(с. Буньково) – утопили в колодце. Над комсомолкой из 
села Суерки Зоей Александровной Поповой жестоко 
издевались, а затем  расстреляли. В Суерке погибли 20 
человек. Руководителем повстанцев Суерской волости 
Ялуторовского уезда был Е. В. Филимонов. Те, кто под-
держивал советскую власть, поплатились своей жизнью.

В память о кулацко-эсеровском мятеже 1921 года, о 
погибших людях в Суерке, был воздвигнут обелиск, за 
которым ухаживают ребята из волонтёрского отряда, 
чтят память о земляках. Не только школьники, но и ад-
министрация поселения во главе с Ларисой Васильевной 
Гольцман, депутаты, жители села принимают активное 
участие в сохранении и восстановлении памятников на 
территории. 

Для нас события тех лет не должны кануть в небытие, 
мы обязаны передать потомкам те факты, которые проис-
ходили с нашим народом, без трактовок в угоду времени и 
политике. Особенно сейчас, когда на Западе всеми силами 
пытаются переписать историю нашей страны, ведётся от-
крытая информационная война против государства, когда 
искусственно и умышленно создаётся межнациональная и 
межрелигиозная напряжённость в обществе.

Историческая память о событиях двадцатых годов про-
шлого столетия – очень сильная «прививка» от кровавого 
братоубийства всем россиянам. 

Важно знать свою историю и свято хранить правду о ней! 
Людмила ДУБРОВИНА, руководитель 

волонтёрского отряда «Юный  патриот».

В эпицентре мятежа

Ребята упаковывают посылки воинам-землякам.

Участники лыжного пробега, посвящённого жертвам крестьянского восстания.
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Эта строчка из попу-
лярной песни группы 
«Чиж и Ко» не совсем 
соответствует действи-
тельности. С начала фев-
раля в Масальском ДК 
репетирует ансамбль, не 
школьный, просто состо-
ящий из ребят школьного 
возраста, да и названия у 
него пока нет. 

Осваивать музыкальные 
инструменты местным де-
тям и подросткам помогает 
отец Димитрий. Его идею 
по созданию такого творче-
ского коллектива помогли 
воплотить в жизнь адми-
нистрация сельского посе-
ления и директор «Центра 
культуры и досуга» Татьяна 
Пестерева. В январе для 
СДК было закуплено не-
обходимое оборудование, 
и сейчас для занятий есть 
всё необходимое: бас- и 
ритм-гитары, барабанная 
установка, синтезатор и, 
конечно же, микрофоны. 

Желающих приобщиться 
к миру музыки нашлось не-

Самыми посещаемыми 
и востребованными раз-
делами всех православ-
ных порталов являются 
те, где священнослужите-
ли отвечают на вопросы 
прихожан. Почему? 

Вы замечали, как пусту-
ют наши храмы в будние 
дни, как мало прихожан 
собирается на «обычные» 
службы. Церкви полны 
народом, как в старину, 
теперь лишь по Великим 
праздникам, хотя большин-
ство населения считается 
верующим. И мы из числа 
такого вот большинства 
приходим на службу, ста-
вим свечи, осеняем себя 
крестом вслед за окружа-
ющими, не особо понимая, 
что и как следует делать, 
а спрашивать неудобно. 
И уж тем более неудобно 
лезть «с глупостями» к 
батюшке, у него и так дел 
невпроворот. Гораздо про-
ще спросить у ближайшей 
знакомой бабушки или 
кого-то, кто бывает в храме 
чаще, а значит, и понимает 
больше. Ещё хорошо по-
ставить «лайк», «нравится» 
на странице друга в соц-
сети «молитве» от сглаза 
или чудотворной иконе. 
Ну а там уж найти где-то в 
числе популярных вопро-
сов «свой» и узнать ответ. 

А ведь наши настоятели 
– вот они, рядом. Такой 
приветливый и, кажется, 
сам смущающийся нас 
отец Василий, такой вни-
мательный и вдумчивый 
отец Димитрий – им обоим 
так подходит это тёплое, 
старинное и доверчивое 
обращение «батюшка». И 
оба они готовы любому из 
нас дать не только разъяс-
нение, но и пастырское на-
ставление, и утешение. Ну 
а если уж почему-то всё же 
не можете спросить напря-
мую, неудобно пообщаться 
вживую – милости просим 
писать нам, «Знамёнка» 
переадресует волнующий 
вас вопрос. В этот раз от-
веты на два вопроса нам по-
мог найти отец Димитрий.

– Завершается масле-
ничная неделя и насту-
пает тот период, когда 
от многих знакомых, кто 
вроде и в храм не ходит, 
можно услышать «мне 
это нельзя, я на посту», 
а реклама в телевизо-
ре усиленно предлагает 
постные печенье и май-
онез. В чём же настоящее 
назначение соблюдения 
постов? Как соблюдать 
его правильно и как де-
лать это больным, детям?

– Наличие в жизни хри-
стианина постов имеет два 
основания. Пост, по тому 

смыслу, которое придаёт 
ему Священное Писание, 
есть выражение покаяния 
или печали. Соблюдение 
поста зависит от внутрен-
него состояния человека 
(или от внешних событий 
его жизни), которое требу-
ет, в силу глубины скорби 
или напряжённости по-
каянных трудов, полного 
или частичного отказа от 
принятия пищи. Второе 
основание – церковное. С 
древних времён Церковь 
отмечала постом воспо-
минания скорбных собы-
тий евангельской истории. 
Так возникли посты среды 
(предательство Христа Иу-
дой) и пятницы (вспоми-
нание крестных страданий 
Спасителя), а также Вели-
кий Пост. Со временем в 
Церкви утвердились Пе-
тров, Успенский и Рожде-
ственский посты. К сожа-
лению, основное внимание 
православных уделено пи-
щевой стороне пощения, 
между тем как она отнюдь 
не самая главная. Пост 
– время самоуглубления, 
сосредоточения на духов-
ном; в наше время гораздо 
более существенным, чем 
ограничение в еде, явля-
ется воздержание в кине-
матографе, информации и 
развлечениях. Церковное 
правило отменяет или ос-

лабляет пост для больных 
и беременных. Но это не 
значит, что они «не постят-
ся»; если они восполняют 
невозможность соблюдать 
пищевые уставы молитвой, 
чтением Священного Пи-
сания, ограничением себя 
в развлечениях, то их пост 
не менее полноценен, чем 
тех, кто всё своё внимание 
уделяет процессу неядения. 

Насчёт детского поста 
– вопрос очень сложный. 
Конечно, поститься они 
должны (с 7 лет), но в свою 
меру, с учётом и возрас-
та, и учебных нагрузок, и 
много чего ещё. Лучшим 
постом для детей является 
ограничение не столько в 
пище, сколько в том, к чему 
они имеют пристрастие 
(например, к сладостям), 
и, конечно, в развлечениях. 
Но во всём нужна мера и 
рассуждение.

Поэтому родители долж-
ны изо всех сил стараться, 
чтобы для их детей хри-
стианство не превратилось 
в некую внешнюю при-
нудиловку, не понималось 
ими исключительно лишь 
как обуза, непонятный и 
нелюбимый пост. 

Пост для человека – не 
более чем инструмент. Ос-
лабив тело воздержанием 
от пищи, мы делаем свою 
душу более восприимчи-

вой к общению с Богом. Но 
если, отказавшись от мяса 
и молока, человек не об-
ращается к Богу в молитве, 
не кается в своих грехах, не 
стремится к соединению 
с Богом в таинстве При-
частия, возникает вопрос 
– а зачем он приобрёл этот 
инструмент?

– Уже многие знают, 
что к причастию не до-
пускаются люди, живу-
щие блудным сожитель-
ством – так священники 
называют гражданский 
брак. Нередки возмуще-
ния, мол что даёт церкви 
какая-то печать, если 
двое живут вместе, ведут 
общий дом, растят детей, 
зачем нужны формаль-
ности?

– Очень хороший ответ 
даёт Макарий Маркиш в 
книге «Мужчина и жен-
щина». Начнём с анало-
гии: перед нами ампула с 
морфием. Наркотическое 
вещество, торговля ко-
торым под строжайшим 
контролем. Я принёс вам 
эту ампулу и предлагаю 
уколоться. Кто я такой? 
Наркоторговец, и место 
мне за решёткой… Ах, 
простите, забыл сказать: 
у меня ещё есть бумажка 
с круглой печатью, на-
зывается рецепт. Я вам 
выписал морфий, чтобы 

облегчить страдания в 
тяжёлой болезни. Кто я та-
кой? Заботливый врач. Ну 
вот, всё дело в печати. Нет 
печати – преступление, 
язва общества; есть печать 
– помощь ближнему в бо-
лезни. Что и требовалось 
доказать. Наличие рецепта 
с печатью помогает от-
личить достойную цель 
от неблаговидной, но суть 
дела-то не в печати! Суть 
в том, что происходит в 
действительности, в том, 
что люди просто не хотят 
брать на себя ответствен-
ность за другого человека 
даже перед обществом, 
оставляют себе лазейку, 
чтоб в случае чего – ты 
мне никто. Отговорки про 
формальности и то, что 
«мы и так семья» – это, 
как правило, лицемерие 
перед близким и самооб-
ман. Церковный брак – то 
есть венчание – по разным 
причинам бывает недо-
ступно, и брак, зарегистри-
рованный государством (а 
именно он правильно и 
должен называться граж-
данским, ведь его заключа-
ют граждане государства), 
церковь уважает, а уважать 
явления, которым даются 
ложные названия, чтоб 
избежать укоров совести, 
Церковь не может и не 
будет.

много, так, нет пока посто-
янного ударника, но первую 
песню «Родина» группы 
«Алиса» уже получается 
исполнять неплохо. О вы-
ступлениях на сцене, уча-
стии в конкурсах говорить 
преждевременно, как и об 
исполнении собственных 
песен. «Пока собираемся 
два раза в неделю, учим ак-
корды, сыгрываемся», – рас-
сказывает отец Димитрий. 
Кстати, то, что руководит 
ансамблем при сельском 
ДК священник, отнюдь не 
значит, что репертуар будет 
из христианских песнопе-
ний. «Расхожее  мнение, 
что православный, веру-
ющий человек должен от-
вергать светскую культуру 
– заблуждение. Если автор 
(художник, режиссёр, музы-
кант) в своём творении ото-
бражает красоту и богатство 
жизни и мира, созданных 
Богом, пробуждает им луч-
шие человеческие чувства, 
высокие стремления, то 
приобщение к такому твор-
честву, произведению не 

просто позволительно, но 
и полезно. И в современной 
музыке множество ярких, 
душевных, глубоких пе-
сен. Например, почему бы 
нам не исполнять песни 
отца Олега Скобли, Игоря 
Талькова, Виктора Цоя, 
Константина Кинчева». 

Батюшка не только руково-
дитель ансамбля, но и соло-
гитарист в нём. Специально 
для занятий на свои деньги 
он приобрёл инструмент. 
Самая младшая участница 
и солистка – пятиклассница 
Маша Толстоногова, увле-
чённо осваивают синтезатор 
и бас-гитару братья Закшау-
скас, не осталась в стороне 
и такая талантливая девуш-
ка, как Елена Тумашова. И 
кто знает, может быть, сей-
час рождается настоящий 
музыкальный коллектив, 
чьим выступлениям будет 
аплодировать восхищённая 
публика, например, в такие 
же вот февральские дни на 
фестивале патриотической 
песни «Люблю моё Отече-
ство».

Страницу подготовила Ирина КУРГУЗОВА. Фото из архива священника Дмитрия Парамузова.

Разговор по душам можно вести и на языке музыки. Такой способ общения 
помогает батюшке в воспитании подрастающих масальцев.

Первая наша содер-
жательная беседа с на-
стоятелем храма во имя 
святителя Николая Мир 
Ликийских Чудотвторца 
в Кизаке состоялась про-
шлой весной. Уже полтора 
года, как отец Димитрий 
живёт на упоровской зем-
ле, и мы не могли не спро-
сить, как служится ему 
на приходе и какие труды 
предстоят в ближайшем 
будущем.

– Конечно, уже не чувству-
ешь себя чужим. И в Кизаке, 
и в Емуртле, и в Нижнем Ма-
нае ощущается поддержка 
людей, их желание узнавать 
богатство православия, жить 
подобающе христианину. За 
это время прибавилось ра-
боты, например, регулярно 
службы должны идти и в 
Нижнеманайском восста-
новленном храме. Внимания 
требует открытая в Кизаке 
воскресная школа, ведь глав-
ный фундамент православия 
– это дети, с ними нужно 
наладить диалог, воспитать 
так, чтобы будущее было 
в добрых, ответственных 
и надёжных руках. Одни-
ми наставлениями, просто 
передачей знаний, здесь не 
обойдёшься, поэтому наши 
занятия это и спортивные 
игры, и мастер-классы по 
различным видам творче-
ства, и подготовка музыкаль-
ных номеров. Например, 19 
февраля мы ездили под Ялу-
торовск во Владимирскую 
слободу, там на свежем воз-
духе участвовали в весёлых 
стартах, жарили сардельки 
– отмечая заговенье на мясо. 
Сейчас Масленица, а значит, 
будем в нашей красавице – 
русской печи печём блины и 
угощаемими гостей – ждём 
ребят 5-6 классов из Корки-
но. Весной хотим вновь по-
сетить наш Центр активного 

 Батюшка, скажите, пожалуйста...

Путь к вере легче вместе с ближними

отдыха и туризма «Масали», 
где много интересных и по-
лезных развлечений. 

Со взрослыми прихожа-
нами нам предстоит ещё 
большая и непростая со-
вместная работа. В том же 
Коркино будет открыта 
молебная комната. Для неё 
в СДК выделено помещение 
с отдельным входом. Кому-
то такое соседство может 
показаться странным, но 
старожилы знают, Дом куль-
туры выстроен как раз там, 
где ранее стоял храм. Так 
что это решение обдуман-
ное и неслучайное, остаётся 
обустроить помещение, 
отслужить водосвятный 
молебен на месте разрушен-
ной святыни, чтобы можно 
было начать совершать мо-
лебны и требы. 

Масштабный проект 
предстоит воплотить в 
жизнь в Емуртле. Когда-то 
здесь был храм Рождества 
Христова, от которого без-
духовное время не оста-
вило и следа. Выстроить 
новый – увы, не представ-
ляется возможным, по-
этому решили привести 
в порядок то, что есть. А 
есть заброшенное, полу-
разрушенное каменное 
строение, принадлежавшее 
ранее храму. О том, что оно 

было церковным, свиде-
тельствует, в первую оче-
редь, углубление для иконы 
над входом с фасадной 
стороны. Вот его-то и бу-
дем реконструировать. Для 
начала придётся расчис-
тить территорию от хлама, 
вырубить и выкорчевать 
заросшие кусты вокруг, ну 
а уж после восстанавливать 
само здание: укреплять 
фундамент, штукатурить 
стены, оформлять дверные 
и оконные проёмы, стелить 
кровлю, полы и потолки. В 
одном его крыле планиру-
ется разместить храмовое 
помещение, в другом – 
трапезную и класс для 
занятий с детьми. Всю не-
обходимую документацию 
уже подготовили, здание 
оформили в собственность 
Кизакского храма, так что 
весной уже вместе с мест-
ными жителями будем на-
чинать работы. А емурт-
линцы – народ дружный, 
уже сейчас многие из них 
выразили желание потру-
диться на общее благо, 
предприниматели обеща-
ют оказать финансовую и 
техническую поддержку. 
Так что сообща и с Божьей 
помощью, уверен, любые 
трудности мы легко пре-
одолеем.

В каморке, что за актовым залом…

Именно в этих стенах  вновь зазвучат слова 
Божественной Литургии на емуртлинской  земле.
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Вниманию охотников!

Вера ХАЛАЕВА
(фото Сергея НОВИКОВА).

С каждой проведённой 
дисциплиной спартакиады 
трудовых коллективов, её 
участников становится всё 
больше. На прошедших вы-
ходных любители здорового 
образа жизни поборолись 
за грамоты в личном пер-
венстве и за очки в общеко-
мандном зачёте на лыжной 
трассе. 

Из-за холодов организаторы 
переносили лыжные старты 
неоднократно, но день про-
ведения мероприятия всё же 
выдался не самым ласковым. 
Если два дня до этого солнце 
светило уже по-весеннему, то 
19 февраля самый холодный 
и ветреный месяц зимы на-
помнил о себе. Болельщикам, 
в числе которых был и Леонид 
Сауков, приходилось согре-
ваться общением и тёплыми 
рукопожатиями. 

На старт в минус 20 и при 
ветре не побоялись выйти не 
только работники полиции и 
МЧС, но и представители тор-
говли, здравоохранения, школ, 
администрации района и сель-
ских поселений. Никто не хотел 
отказываться от возможности 
получить баллы спартакиады 
и с пользой для здоровья про-
вести выходной день. 

Первыми пробежали два 
километра женщины. Здесь 
самой многочисленной ока-
залась команда Сбербанка. Её 
участники, которые уже одо-
лели дистанцию, не спешили 
домой, а весело подбадривали 
коллег, продолжающих гонку. 
По словам руководителя На-
тальи Васильевой, сотрудники 
участвовали в мероприятии, 

Сквозь снег и ветер мне идти суждено

по большей части, для удо-
вольствия. «Мы пришли на 
соревнования почти всем кол-
лективом. Вообще, мы дружны 
не только на работе, но и за 
её пределами. Каждый из нас 
сегодня получил заряд поло-
жительных эмоций, поэтому 
и в других дисциплинах мы 
постараемся поучаствовать 
максимально возможным со-
ставом», - сказала Наталья 
Александровна.  

Мужчинам в этот день пред-
стояло преодолеть два круга 
по полтора километра. Что они 
выполнили с достаточно хо-
рошими результатами, так как 
поддерживать физическую фор-
му для представителей сильной 
половины человечества - дело 
принципа. Даже пенсионеру 
Александру Питателеву дис-
танция большой не показалась. 
Благодаря систематическим 
тренировкам представителю 
РОО ВОИ удалось опередить 
многих более молодых сопер-

Госохотуправление Тюменской области 
информирует о планируемых изменениях 
Закона Тюменской области от 24.12.2010 
№ 92 «О добыче охотничьих ресурсов в 
Тюменской области» и о внесении измене-
ний в некоторые подзаконные нормативно-
правовые акты. 

В частности, в будущем планируется сокра-
тить общий срок приёма заявок на распределе-
ние разрешений на добычу лося, кабана, косули 
и медведя с января по март включительно.

Планируется распределение разрешений 
на добычу нелимитированных охотничьих 
ресурсов осуществлять на основании заявле-
ний с первого рабочего дня января текущего 
календарного года и заканчивать в последний 
рабочий день декабря текущего календарного 
года. Это приведёт к отмене соблюдения трид-
цатидневного периода до начала срока охоты 
на соответствующий вид охотничьего ресурса, 
а также к отмене необходимости заполнения и 
представления заявок на распределение раз-
решений данной группы охотничьих ресурсов. 

Ещё одно существенное нововведение 
может коснуться приёма заявок на распреде-
ление разрешений на добычу. Планируется 
исключить непосредственное обращение за-
явителя в уполномоченный орган и к направ-
лению заявки через почтовую связь или с ис-
пользованием федеральной государственной 
информационной системы «Единый портал 
государственных и муниципальных услуг 
(функций)» либо сайта «Государственные и 
муниципальные услуги в Тюменской области» 
добавить возможность направления такой за-
явки через ГАУ ТО «МФЦ».

Новации могут коснуться и процедуры про-
ведения жеребьёвки путём установления слу-
чайной выборки чисел в электронной форме.

Требуется также дальнейшее обсуждение 
целесообразности принятия инициативы 
возможности направления заявок на добычу 
косулей, лосей, медведей, кабанов 1 раз в 3 
года, в случае, если заявителю уже было рас-
пределено разрешение на добычу указанного 
вида охотничьего ресурса в текущем году.

Кроме того, планируется внесение измене-
ний в Административный регламент предо-
ставления Госохотуправлением Тюменской 
области государственной услуги по выдаче (в 
том числе взамен утраченного) и аннулирова-
нию охотничьего билета, в части исключения 
личного приёма граждан с заявлением о полу-
чении (аннулировании) охотничьего билета 
единого федерального образца с дополнением 
возможности направления заявления через ГАУ 
ТО «МФЦ».

Госохотуправление ТО.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
14 февраля 2017 г. № 193 с. Упорово

Об утверждении административного регламента 
предоставления муниципальной услуги «Подготовка 
и выдача разрешений на строительство, разрешений 
на ввод объектов в эксплуатацию»

В соответствии с Градостроительным кодексом Россий-
ской Федерации, Федеральным законом от 27.07.2010 № 
210-ФЗ «Об организации предоставления государствен-
ных и муниципальных услуг», статьёй 31 Устава Упоров-
ского муниципального района:

1. Утвердить административный регламент предостав-
ления муниципальной услуги «Подготовка и выдача раз-
решений на строительство, разрешений на ввод объектов 
в эксплуатацию», согласно приложению к настоящему 
постановлению.

2. Признать утратившим силу постановление админи-
страции Упоровского муниципального района № 1770 от 
06.10.2016 г. Об утверждении административного регла-
мента предоставления муниципальной услуги: «Подготов-
ка и выдача разрешений на строительство, разрешений на 
ввод объектов в эксплуатацию».

3. Опубликовать настоящее постановление в средствах 
массовой информации и разместить его на официальном 
сайте администрации Упоровского муниципального 
района в сети Интернет.

4. Контроль за исполнением настоящего постанов-
ления возложить на начальника отдела архитектуры 
администрации Упоровского муниципального района 
Айдарбекова Савржу Карабаловича.

Глава района Л. Н. Сауков.

ВНимаНию НаСеЛеНия!
Напоминаем жителям Упоровского района 

о том, что общественный помощник уполно-
моченного по правам человека в Тюменской 
области по Упоровскому муниципальному 
району Лилия Анатольевна Щёголева про-
водит приём граждан по личным вопросам 
каждый первый четверг месяца.

Предварительная запись по телефону: 
3-22-88.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
14 февраля 2017 г. № 194 с. Упорово

Об утверждении административного регламента 
предоставления муниципальной услуги «Присвоение 
объектам адресации адресов и аннулирование таких 
адресов»

В соответствии с Жилищным кодексом Российской 
Федерации, Федеральным законом от 27.07.2010 № 210-
ФЗ «Об организации предоставления государственных и 
муниципальных услуг», статьёй 31 Устава Упоровского 
муниципального района:

1. Утвердить административный регламент предо-
ставления муниципальной услуги «Присвоение 
объектам адресации адресов и аннулирование таких 
адресов», согласно приложению к настоящему по-
становлению.

2. Признать утратившим силу постановление админи-
страции Упоровского муниципального района № 1262 
от 07.08.2015 г. Об утверждении административного  
регламента предоставления муниципальной услуги: 
«Присвоение объектам адресации адресов и аннулиро-
вание таких адресов».

3. Опубликовать настоящее постановление в средствах 
массовой информации и разместить его на официальном 
сайте администрации Упоровского муниципального 
района в сети Интернет.

4. Контроль за исполнением настоящего постанов-
ления возложить на начальника отдела архитектуры 
администрации Упоровского муниципального района 
Айдарбекова Савржу Карабаловича.

Глава района Л. Н. Сауков.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВОЗМОЖНОСТИ
ПРЕдОСТАВЛЕНИя ЗЕМЕЛьНых УчАСТКОВ 

Администрация Упоровского муниципального района 
информирует о возможности предоставления земельных 
участков, расположенных по адресам: 
- Тюменская область, Упоровский район, с. Емуртла, 

ул. Юбилейная, 22, кадастровый № 72:19:0401002:467, 
с видом разрешённого использования: под индивиду-
альное жилищное строительство. Площадь земельного 
участка – 1 478 кв. м;
- Тюменская область, Упоровский район, д. Боро-

вушка, ул. дружбы, 17 а, с видом разрешённого исполь-
зования: для ведения личного подсобного хозяйства. 
Площадь земельного участка в соответствии со схемой 
расположения земельного участка на кадастровом плане 
территории – 2 000 кв. м.

Граждане, заинтересованные в предоставлении зе-
мельного участка, в течение тридцати дней со дня опу-
бликования и размещения извещения вправе подавать 
заявления о намерении участвовать в аукционе на право 
заключения договора аренды земельного участка по 
установленной форме.

Способ подачи заявлений: на бумажном носителе 
лично, либо почтовым отправлением.

дата окончания приёма заявлений: 22.03.2017 г.
Адрес и время приёма граждан для подачи заявлений 

и для ознакомления со схемой расположения земельных 
участков: Тюменская область, Упоровский район, с. Упо-
рово, ул. Володарского, 45, каб. 307, пн., вт., ср. с 8.00 до 
16.00, обеденный перерыв с 12.00 до 13.00., чт. – 8.00 до 
12.00 по местному времени.

Официально

ников: «К соревнованиям я 
готовился специально. В про-
шлом году, например, набегал 
порядка 200 километров. Так 
же тренируюсь и нынче. Поми-
мо лыжных прогулок, я бегаю 
и езжу на велосипеде. 34 года 
я отработал в школе учителем 
физической культуры, поэтому 
нагрузки моему организму про-
сто необходимы». 

В личном зачёте первое 
место у женщин завоевала 
Екатерина Водзинская из 
МУП «Технокад», второе - у 
Людмилы Тумашовой из Ви-
доновской администрации, 
на третьем месте Мария Кор-
сукова из общества «РИф». 
Среди мужчин в личном за-
чёте на первое место поднял-
ся Александр Махт из 143-й 
пожарной части, на второе 
- Антон федорцов из «РИфа», 
третий результат оказался так 
же на счету представителя 
МЧС - Алексея Мануева.

В командном результате 

большую роль сыграло ко-
личество участвующих. У 
представительниц прекрас-
ного пола самых высоких 
баллов удалось добиться со-
трудницам общества «РИф», 
вторыми стали спортсменки 
администрации Упоровского 
района, 3-е место у адми-
нистрации Видоновского 
поселения. У мужчин победу 
в общекомандном зачёте 
праздновали спортсмены 
143-й пожарной части, на 
второй позиции оказались 
сотрудники полиции, на тре-
тьей - лыжники из общества 
«РИф». 

По словам директора АУ 
«физкультура и спорт» Вале-
рия Махта, этот вид состязаний 
получился самым массовым 
из проведённых дисциплин: 
«Несмотря на погоду, количе-
ство участников порадовало. 
Вообще, на видах спартакиады 
в этом году мы принимаем по 
11-12 команд, что является 
достаточно хорошим показа-
телем».

 На сегодня в рамках спарта-
киады очки разыграны в пяти 
видах: в мужском и женском 
дартсе, бильярде и лыжах у 
мужчин и женщин. Но дис-
циплин остаётся достаточно 
много, поэтому организации, 
которые хотят заявить о себе, 
ещё успеют это сделать. Поло-
жение по спартакиаде разме-
щено на сайте АУ «физкульту-
ра и спорт» - uporovo-sport.ru, 
с заявками на участие можно 
обращаться в спорт-комплекс 
«Ладья». Уже на этой неделе 
сотрудников организаций 
ждут соревнования по пере-
тягиванию каната, которые 
пройдут на масленичных гу-
ляниях возле районной адми-
нистрации 26 февраля. 

17-18 февраля в г. Кургане проходил турнир по волейболу 
среди девочек 2004-2005 гг. р. на призы ДЮСШ. В нём уча-
ствовали пять команд из Кургана, Шадринска, Тюмени и 
Упоровского района. 

В нашу сборную вошли волейболистки из с. Упорово (Яна 
Гнездилова, Юлия Нерадовская, Анастасия Рожкова, Кристина 
Куракина, Софья Иванова, Дарина Динаева, Дарья Сарычева) и 
с. Суерки (Анастасия Архипова, Валерия Коркина).

В первый день соревнований упоровки проиграли команде 
«Курган-1» со счётом 0:3, но выиграли у девушек из Тюмени 
3:0. Во второй день наша сборная уступила соперницам из 
Шадринска (0:3), но одержала победу 3:0 над «Курган-2». 

По итогам первенства дружина Упоровского района за-
няла почётное третье место. Как и игроки других команд-
призёров («Курган-1» и «Шадринск») наши девушки были 
награждены грамотами, медалями и футболками.

Это первенство помогло нам оценить свои силы и силы про-
тивников, а замеченные в ходе игр недостатки будут уроком 
при дальнейшей подготовке к первенству Тюменской области.

Лариса ЛАПИНА, 
тренер-преподаватель.

Бронза в первенстве 
Курганской ДюСШ

Вера ЛИПУХИНА.

финал хоккейных баталий «Тюменских просторов» состоял-
ся 18 февраля в ледовом дворце села Уват, а днём ранее были 
определены команды, которые претендовали на пьедестал. 
Упоровской «Ладье» в этот день предстояло провести на льду 
две встречи. В упорной борьбе дружину Сладковского района 
наши спортсмены одолели со счётом 4:2. А вот второй сопер-
ник от борьбы отказался. Сборная Викуловского района, по-
терпевшая поражение в схватке с ледовой дружиной из Ишима, 
на корт больше не вышла. Им было засчитано техническое 
поражение, для упоровцев же это стало очередной победой. 

В итоге судьбу кубков решали набранные в турнире очки: первое 
место досталось команде Ярковского района, которой мы чуть рань-
ше уступили со счётом 3:1, серебряных наград удостоились упоров-
ские ребята, замкнули тройку призёров спортсмены из Сладково. 

В этом году наши хоккеисты не просто добились попадания 
в финал зимних сельских спортивных игр, чего не удавалось 
раньше, но и оказались на пьедестале почёта, чем нам не-
пременно стоит гордиться. Упоровцы поздравляют их с этим 
радостным событием.

Серебро Губернских игр на 
счету упоровских хоккеистов

Упоровская трасса позволяет уверенно совершить обгон.
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